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□晚报记者 王继兵

本报讯 11 日上午，市委、市政府召开会
议，专题听取省老促会对我市老区建设的调研
情况通报和意见反馈。

省老促会副会长马宪章、吴全智，常务理事
张新华、李景云等出席会议。

市委书记连维良、副市长王哲，市老促会会
长孟繁兴、副会长乔好贤、谷秀峰、张淑芬等出
席会议。

郑州市革命老区是豫西抗日根据地的重要
组成部分，包括登封市全境和巩义市、新密市、
荥阳市、新郑市、上街区的大部分丘陵山区，包
括847个行政村。耕地面积134.3万亩，占全市
耕地总面积的 36.6%；现有人口 160多万，占全

市乡村总人口的39.6%。“十一五”期间，我市共
向老区建设倾斜资金达 12566万元，比“十五”
期间增长了11.94倍。

省老促会近期组织调研组深入我市老区，
通过下乡进村入户访谈、分片召开座谈会、专题
调研、实地调查等形式，开展了为期 10天的调
查研究。反馈会上，马宪章通报了此次调研的
基本情况。

在听取省老促会调研组的情况通报和意见
反馈后，连维良代表市委、市政府对省老促会大
力支持和精心指导我市老区建设发展表示感
谢，对老促会领导冒着酷暑深入山区调查研究
表示敬意。

就如何做好我市今后一个时期的老区建设
和扶贫开发工作，连维良提出六点要求。一要

强化市级领导、市直部门联系老区贫困村工
作。所有市级领导和市直部门要与市扶贫办、
老促会做好工作对接，要带着感情联系帮扶贫
困村，重点解决影响发展的突出问题，全力做
好日常帮扶工作。二要强化扶贫项目的安排
和产业扶持工作。解决老区群众脱贫致富问
题，重在解决增收门路，重在与产业相结合，
要加大现有帮扶渠道、资金和项目的倾斜力
度，丰富老促会直接扶持的手段，研究项目扶
持的决策程序，完善项目扶持的运行机制，保
证扶持项目选得准、上得快、效益好。三要强
化搬迁扶贫工作。使老区贫困村和低收入群
众搬得出、稳得住、能致富。四要强化老区的
新农村建设工作。对于那些暂不具备整体搬
迁和城镇化条件的老区贫困村，要通过强化新

农村建设，完善基础设施，增强服务功能，不
断改善当地发展环境。五要强化老区的基层
组织建设。要选强配好老区农村两委班子，根
据工作需要，在有条件的地方选派优秀干部担
任老区贫困村的第一书记，切实增强贫困村党
支部的凝聚力和战斗力。努力实现扶贫资金
切实产生效益，扶持项目如期实现增收，新建
设施有效发挥作用，确保各级政府的扶持政策
真正落到实处。六要强化解决我市老区建设
工作中的实际问题。要围绕省老促会反馈的
问题和意见，分门别类研究解决措施，健全老
区建设工作领导小组，想方设法增加老区扶贫
专项资金，注重实效扶持规范农村扶贫互助组
织，确保我市老区建设和扶贫开发工作再上新
台阶。

连维良在听取省老促会意见反馈时强调

强化帮扶措施 解决突出问题
促进我市老区建设再上新台阶

□晚报记者 孙娟

本报讯 昨日上午，我市召开全市煤炭企
业兼并重组暨安全生产督查会议。市委副书
记、代市长吴天君强调，要充分认识煤炭企业兼
并重组工作的严肃性、紧迫性，严格责任，顾全
大局，全力做好煤炭企业兼并重组和安全生产
工作，健全效能监察机制，建立安全监管长效机
制，确保全市安全形势平稳，确保人民生命财产
安全。

5月 31日，全市煤炭企业兼并重组暨打非

治违紧急会议以来，按照省委、省政府时间节点
要求，我市煤炭企业兼并重组和安全生产工作
进展比较顺利，没有发生煤矿安全事故，非法违
法生产行为得到遏制。

昨日的会议通报了全市煤炭企业兼并重组
工作进度和安全生产情况，听取了各县（市）区、
各煤炭主体企业关于煤炭企业兼并重组工作遇
到的困难和问题、采取的措施和工作建议的汇
报，对下一步兼并重组和安全生产工作进行了
安排部署。

吴天君强调，严格责任，顾全大局，全力做

好煤炭企业兼并重组和安全生产工作。要明确
地方政府的第一责任和兼并主体企业的直接责
任，明确任务节点，制定详细方案，加强督导协
调，坚定兼并重组决心，加大打非治违力度；相
关部门要完全服从、服务市委市政府工作大局，
密切配合，打破常规，创新方法，扎实推进兼并重
组工作；各级政府要将兼并重组工作作为当前工
作的重中之重，主要领导亲自抓、负总责，全力推
进辖区煤炭企业兼并重组和安全生产工作。

吴天君要求，健全煤炭企业兼并重组和安
全生产工作效能监察机制，建立安全监管长效

机制，确保全市安全形势平稳，确保人民生命财
产安全。

副市长王跃华参加会议并对全市煤炭企业
兼并重组和安全生产工作进行具体部署。市政
府秘书长张学军主持会议。

又讯 11日下午，市委副书记、代市长吴天
君在市政府会见了东风日产乘用车有限公司总
经理松元史明、副总经理任勇等客人一行。

吴天君对松元史明一行的到来表示欢
迎，对东风日产郑州工厂第 5 万辆整车下线
表示祝贺。


